

# 練馬通信

No. 333

平成26年9月  
練馬第二小学校  
校長 岸 久雄

## 「チャレンジの季節」

校長 岸 久雄

夏休みが終わり、子供たちの元気な姿が学校に戻ってきました。今日から一学期後半が始まりました。

夏休み中子供たちは、葉陰の集いをはじめ、水泳指導、サマースクール、地域子供会など行事への参加をして、それぞれのご家庭で、学校生活では味わえない体験をするなど実りの多い時を過ごしたかと思えます。少したくましくなった子供たちと、これからの学校生活を充実したものにしていきたいと思えます。

四月から夏休み前までの一学期前半は、「つくる」ということを大切に教育活動を進めてきました。新しい学年・学級で、教師と子供、子供たち同士のよい関係をつくり、学習や学校生活のリズムをつくり、よりよい環境をつくる、安心して居心地のよい学校生

活を送れようにすることを目標にしてきました。七月にあった練習二ラウンドは、友達と協力し合い、楽しい学校生活がおくれているかを全校で確かめることをねらいに行いました。多くの保護者の方々にも参観していただき、保護者の皆様と共にそれらのことを確かめることができましたかと思えます。

さて、一学期後半から二学期前半は、多くの行事が予定されています。また、勉強や運動に適した季節です。行事や学習、運動などに自分の目標をもち、目標の達成に向け努力する。「チャレンジ」の季節にしてほしいと思えます。九月の運動会は自分の力を一杯出し切ることや、友達との絆を深め協力すること。十月の全校遠足は、学年を越えて、互い思いやり、楽しく活動すること。十一月の学芸会は自分の役割や責任

を果たし、一つの演技を作り上げることなど、自分の目標を掲げ、努力していつてほしいと思えます。

全員が全ての目標を達成することはできないとは思いますが。成功より失敗が多いのは、世の常です。野球の名選手も十回打席に立つて、ヒットは三回しか打てません。七回は失敗です。大切なことは、打席に立つたらず必ずヒットを打つという目標を掲げ、努力することです。失敗してもさらに新しい目標を立て努力していくことが大切です。

今日から、新たな目標に向けチャレンジし、その後の達成感や充実感を味わい、自分の成長を実感できるようにがんばってほしいと思えます。



### 職員の異動

福島米子用務主事は、八月末日で退職となりました。福島主事に替わり、九月一日より石神井小より石坂久美子用務主事が着任しましたのでお知らせします。

### 九月の行事予定

- 1 (月) 給食始・午前授業  
委員会活動(五、六年生・五校時)
- 2 (火) 避難訓練
- 3 (水) 登校指導・身体計測(二年)
- 4 (木) 特別時程午前授業・連合水泳記録会(六年)  
身体計測(二年)
- 5 (金) 連合水泳記録会予備日
- 8 (月) 水泳学習終・運動会特別時程始  
クラブ活動
- 9 (火) 身体計測(三・四年)
- 10 (水) 身体計測(五年)
- 11 (木) 月曜時間割・歯科検査(一〜六年)  
安全指導
- 12 (金) 交通安全歩行訓練(一、二年)  
身体計測(六年)
- 13 (土) 学校公開(木曜時間割)
- 16 (火) 五時間授業・運動会係児童打合せ(六校時)
- 17 (水) 午前授業(研究授業・六一)
- 22 (月) 全校練習①・移動教室説明会(五年)
- 24 (水) 全校練習②・運動会係児童打合せ(六校時)
- 25 (木) 全校練習③
- 26 (金) 午前授業・運動会前日準備(五校時)
- 27 (土) 運動会
- 29 (月) 振替休業日

### ★今月の生活目標

・ けじめのある生活をしよう。

### ★週の生活目標

- ・ 静かにしてすぐ整列する。
- ・ 話す人の方を向いて、話をよく聞く。

## 葉かげの集いを終えて

副校長 川勝 肇恵

七月十九日（土）、恒例の「葉かげの集い」が行われました。青少年委員主催・PTA校外委員会を中心に、わかたけ広場が後援となり運営されています。貫井町会役員の皆様・わかたけ広場スタッフの方々には、毎年ご協力いただき、本校の子供たちのためにご尽力いただいております。本校の「葉かげの集い」の始まりは、田舎のない子や田舎に帰れない子を、夏休み中に楽しい行事に参加せようということだったと聞いています。今は多少趣旨が変わってきましたが、夏休み初めの一大イベントとして、今年も三百人程の子供たちが集まりました。子供たちは登校班で、各コーナーを回ります。練二小の子供たちの感心するところの一つですが、高学年の子が下学年の子の面倒をよく見ていました。

貫井町会の達人の方々とかたけ広場スタッフの指導・伝授による「ベーゴマ」、子供たちは、ひもの巻き方やうまく回せず苦戦していましたが、何度も挑戦してました。PTA校外委員・世話人の方々・教員による「スーパースクールすくい」、工作の「皿回し・風鈴」と「竹とんぼ」など、うれしそうに自分のすくったスーパースクールを見せてくれました。また皿や風鈴、竹とんぼには、思い思いの

模様を付け楽しんでいました。

ホッと一息の「シャーベットコーナー」。子供たちのおいしそうに頬張る顔が忘れられません。最後は全員での「じゃんけんゲーム」、舞台の上の景色に真剣勝負の子供たちでした。とても楽しいひと時を過ごすことができました。

「葉かげの集い」の様子を、本校ホームページにも掲載しておりますのでご覧ください。

最後になりましたが、青少年委員の星芳恵さんを中心に、地域の方々や、PTAの皆様のおかげで楽しく過ごすことができました。皆様のご協力に厚くお礼申し上げます。

## 夏季水泳指導を終えて

夏季水泳担当 北原 彰

今年も子供たちにとつて充実した夏季水泳となりました。子供たちは、意欲的に夏季水泳に参加し、それぞれの課題や目標に向けて、一生懸命に練習に取り組んでいました。大きな事故もなく、無事にすべての日程を終えることができました。

振り返ってみると、全ての日程に参加したり、練習を積み重ねて、級を上げることができたりなど、子供たちのがんばる姿がたくさん見られました。夏休み水泳教室は、自分の課題に粘り強く取り組むこともねらいの一つとしています。目

標を持ち、日々の努力の積み重ねを継続することはとても大切です。やればできるという自信にもつながります。子供たちにとって、上達する喜びや泳ぐことの楽しさを感じることもできた夏季水泳だったと思います。

六年生は、九月四日（木）の連合水泳記録会に参加します。この夏の成果を十分発揮して欲しいと思います。

## 運動会に向けて

体育的行事部 菊地 美里

今年も、九月二十七日（土）に練馬第二小学校の運動会が行われます。運動会のねらいは、「競技や演技への取り組みを通して、心身共に健康な児童を育てる」「児童の主体性を生かし、日常の体育学習等の発表の場とする」「児童が協力し合い、協力して作り上げる態度を養い、楽しい運動会にする」の三点です。練習をしていく中で、子供たちは大きく成長します。一時間一時間を大切に、児童一人一人が自分の力を最大限に発揮できるように、練習を進めてまいります。当日は、子供たちの最高のパフォーマンスに大きな声援をお願いいたします。また、練馬第二小学校は、赤白が学級ごと（一組・白、二組・赤）に分かれています。勝利をめざして協力する中で、学級の団結を一層深めることもできます。また、全校競技やリレー、応援など

他学年とかかわる競技もたくさんあります。高学年が低学年をリードする様子や、係活動での活躍ぶりにもぜひご注目ください。

## 運動会前後の予定

・9月27日（土）実施の場合

28日（日）休業日  
29日（月）振替休業日

30日（火）平常授業（給食あり）

10月1日（水）都民の日（休業日）

2日（木）平常授業（給食あり）

・9月28日（日）実施の場合

27日（土）休業日  
28日（日）運動会（弁当）

29日（月）振替休業日

30日（火）平常授業（給食あり）

10月1日（水）都民の日（休業日）

2日（木）平常授業（給食あり）

・9月30日（火）実施の場合

9月27日（土）休業日  
28日（日）午前授業（弁当）

29日（月）振替休業日  
※火曜時間割

30日（火）運動会（給食あり）

10月1日（水）都民の日（休業日）

2日（木）平常授業（給食あり）

※9月30日（火）中止の場合、

10月2日（木）以降平日に順延